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令 和 ６ 年 ９ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 羅 針 盤 

代 表 

２１番議員 

近 藤  忍 

９ 月 ３ 日 

（火） 

10:00 

～11:30 

予定 

１ 人口施策について 

 ⑴ 人口増への対策 

  ① 死亡者増加の原因 

  ② 出生率向上の対策 

  ③ 保育行政の充実策 

  ④ 公園児童館の整備 

  ⑤ 移住定住の促進策 

  ⑥ 産業用地の供給策 

  ⑦ 外国人材の支援策 

 ⑵ 地域偏在の解消 

  ① 調整区域での開発 

  ② 空き家対策の展開 

  ③ 農村部の居住促進 

２ 財政課題について 

 ⑴ 財政計画の課題 

  ① 今年度予算の評価 

  ② 前年度決算の評価 

  ③ 長期的課題の明示 

 ⑵ 各種計画の現状 

  ① 橋梁等の長寿命化 

  ② 公共施設の再配置 

  ③ 基本計画の見直し 

２ 自由民主クラブ 

代 表 

２３番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ３ 日 

（火） 

13:10 

～14:40 

予定 

１ 財政について 

 ⑴ 一般会計の伸びについて 

  ① 増加の要因について 

  ② 人口増の影響について 

  ③ 今後の財源について 

 ⑵ 地方創生臨時交付金について 

  ① これまでの交付金の推移について 

  ② 検証について 

  ③ 地方創生の進め方について 

 ⑶ 基地に関する交付金や補助金について 

  ① 国有提供施設等所在市町村助成交付金の減少について 

  ② 国有提供施設等所在市町村助成交付金の働きかけについて 
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自由民主クラブ 

代 表 

２３番議員 

斉 藤 高 根 

  ③ 特定防衛施設周辺整備調整交付金の増額の要因について 

  ④ 特定防衛施設周辺整備調整交付金の交付額と使途について 

  ⑤ その他の補助金について 

 ⑷ 農業予算の推移 

  ① 予算の伸びない理由について 

 ⑸ 金田地区の検証 

  ① 検証結果について 

２ 人口増加に向けた土地活用について 

 ⑴ 農地の活用について 

  ① 新たな土地区画整理事業について 

  ② 農振農用地について 

３ ＤＸ デジタルトランスフォーメーションについて 

 ⑴ これまでの取組について 

  ① 国の動きについて 

  ② 市の取組について 

 ⑵ ＤＸの方向性について 

  ① 国の方向性について 

  ② 市の目標について 

 ⑶ フォローについて 

  ① 申請や相談などについて 

４ 農業について 

 ⑴ 農業振興について 

  ① 抜本的な施策について 

  ② 要望について 

３ 公 明 党 

代 表 

８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ３ 日 

（火） 

15:00 

～16:30 

予定 

１ 安心・安全でいきいきとした暮らしづくり 

 ⑴ 孤立集落について 

  ① 孤立集落について 

  ② 孤立集落の把握 

  ③ 孤立集落への対応 

 ⑵ 災害時の情報発信について 

  ① 災害時のラジオ割り込み放送 

  ② 帰省・旅行中の被災者支援 

 ⑶ 今後の避難所運営 

  ① 現状の開設・運営について 

② 将来的な避難所運営について 

③ 課題について 

 ⑷ 酷暑期における熱中症対策 

  ① 給水スポットについて 

  ② 学校における水分補給について 

  ③ 停電時における暑さ回避のための避難所運用はあるのか 
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公 明 党 

代 表 

８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑸ 締結する協定について 

  ① 締結済みの協定数 

② 締結の目的 

③ 締結後の対応 

④ 今後必要と考える提携分野 

２ 子どもを育む環境づくり 

 ⑴ 環境教育への取組について 

  ① 児童・生徒への環境教育 

  ② 児童・生徒の取組 

  ③ 今後の活動について 

 ⑵ 学校でのリサイクル 

  ① 学校現場での取組状況について 

  ② 学校現場でリサイクルに取り組む際の課題 

 ⑶ プラスチックごみの削減 

  ① 牛乳容器のストローレス化の取組 

  ② 学校の反応、また２学期から開始する学校から意見や不安

の声などあるのか 

３ まちを支える人づくり 

 ⑴ 文化的価値の保存・伝統継承 

  ① 近年の市内文化財(芸術品・埋蔵文化財)を巡る現状につい

て課題はあるのか 

  ② 近年の文化財を取り巻く課題などについて 

  ③ 上総掘りの伝統継承について 

４ まちの快適・うるおい空間づくり 

 ⑴ 霊園の今後について 

  ① 現在の利用状況 

  ② 利用者の傾向 

  ③ 今後の霊園整備について 

  ④ 墓を誰も継承しなかった場合、使用者不明の場合 

 ⑵ 原動機付自転車について 

  ① 原動機付自転車の登録状況 

  ② 原動機付自転車の税収入 

  ③ 原動機付自転車の試乗ナンバー導入について 

５ 構想の実現に向けて 

 ⑴ きさらづＰＲの推進 

  ① 魅力発信力の強化について 

  ② 商業団体が企画・運営するイベントについて 

 ⑵ 財政について 

  ① 歳入について 

  ② 施策の実現に向けて 
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４ 新 栄 会 

代 表 

１５番議員 

座 親 政 彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ４ 日 

（水） 

10:00 

～11:30 

予定 

１ 地域活性化施策について 

 ⑴ 木更津市第２次観光振興計画について 

  ① ２年間の取組実績と評価について 

  ② 次期計画策定の考え方について 

２ 子どもを育む環境づくりについて 

 ⑴ 子育て支援の充実について 

  ① 子ども家庭センターについて 

  ② きさチルアプリについて 

 ⑵ 保育の充実について 

  ①保育園および放課後児童クラブの待機児童数について 

  ②保育士修学資金貸付制度による資格取得支援状況等について 

  ③保育士の現状について 

３ 防犯対策について 

 ⑴ 防犯カメラについて 

  ① 犯罪件数と発生場所について 

  ② 今後の増設に対する考え方等について 

４ 教育行政について 

 ⑴ 小・中学校のペーパーレス化について 

  ① ペーパーレス化の現状と課題等について 

 ⑵ 学校給食について 

  ① 給食残渣の現状について 

  ② 給食費の滞納状況について 

  ③ 給食費の無償化について 

５ ９番議員 

神 蔵 五 月 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ４ 日 

（水） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 市民が安心して暮らせるまちづくり 

 ⑴ 困難な問題を抱える方の支援について 

  ① 相談体制について 

  ② 相談件数と相談内容について 

  ③ 自立に向けた取り組みについて 

  ④ 市民への広報啓発について 

 ⑵ 救急車の適正利用について 

  ① 啓発の状況について 

  ② 相談窓口について 

  ③ 映像通報システム(Ｌｉｖｅ１１９)について 

６ ２２番議員 

大 野 俊 幸 

 

 

 

 

 

９ 月 ４ 日 

（水） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 高齢者福祉について 

 ⑴ 高齢者の健康寿命について 

  ① 現状について 

  ② これまでの取組について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑵ 高齢者虐待について 

  ① 現状について 
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２２番議員 

大 野 俊 幸 

  ② 対応について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑶ 介護保険施設について 

  ① 施設サービスについて 

  ② 待機者について 

７ ３番議員 

柗 井 晃 治 

９ 月 ４ 日 

（水） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 潤いある市民の憩いの場の在り方について 

 ⑴ 街路樹の維持管理について 

  ① 街路樹維持管理の現状について 

  ② 街路樹維持管理マニュアルについて 

  ③ 市民参加型の街路樹維持管理について 

 ⑵ 公園施設について 

  ① 小櫃堰公園の指定管理について 

  ② 潮浜公園スケートパークについて 

８ １４番議員 

永 原 利 浩 

９ 月 ５ 日 

（木） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ より安全に、穏やかに 

 ⑴ 木更津駅みなと口(西口)のロータリー改修について 

  ① 改修の必要性について 

 ⑵ 地域の防犯・防災カメラについて 

  ① 市が管理するカメラの設置台数と場所について 

  ② 民間主体のカメラの設置台数と場所について 

  ③ 国県の補助メニューの有無について 

 ⑶ 帰宅を促す夕方の放送について 

  ① 放送担当を市内児童にすることについて 

２ 市民後見人の活動について 

 ⑴ 養成講座について 

  ① 応募状況について 

  ② 本市における市民後見人の受任状況について 

  ③ 今後の活動の推進について 

９ １６番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ５ 日 

（木） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 生涯にわたる健康づくりの推進について 

 ⑴ 妊産婦期の健康 

  ① 妊産婦歯科健康診査について 

  ② 産後ケア事業について 

 ⑵ 乳幼児期の健康 

  ① 乳幼児健康診査について 

  ② ２歳児歯科健康診査につて 

 ⑶ 学童・思春期の健康 

  ①小児生活習慣病予防健診について 

  ②不登校児童生徒の定期健康診断について 

 ⑷ 成人期・高齢期の健康 

  ① 風しん対策事業について 

  ② らづＢｏｄｙ(体組成計)について 
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１６番議員 

渡 辺 厚 子 

  ③ ヒアリングフレイル(聴覚機能の衰え)について 

  ④ ユマニチュード(認知症ケア技法)について 

１ ０ ４番議員 

藤 田 真 澄 

９ 月 ５ 日 

（木） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 発災後の行政対応について 

 ⑴ 職員の配置について 

  ① 市内居住職員と市外居住職員の災害対応について 

  ② 災害後の職員体制について 

 ⑵ 備蓄品に関して 

  ① 各種資機材について 

  ② 日用品の把握について 

  ③ 防災ベンチについて 

 ⑶ 連携について 

  ① 入浴施設の把握 

  ② ペットに関して 

  ③ 受入れについて 

  ④ 発災後の精神的ケアについて 

 ⑷ 置き場所について 

  ① 災害廃棄物について 

  ② ご遺体について 

  ③ 仮設住宅について 

 ⑸ ２次被害の危険性について 

  ① 空き家の把握について 

  ② 火災発生時について 

２ 令和６年度発注予定工事について 

 ⑴ 市発注予定工事について 

  ① 公表内容と時期について 

  ② 進捗状況について 

 ⑵ 建設工事請負契約について 

  ① 請負代金の支払いについて 

 ⑶ 補助金・負担金について 

  ① 工事などの事業負担金について 

１ １ １０番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ５ 日 

（木） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 学校教育等について 

 ⑴ 小学校通学路の安全対策について 

  ① 木更津市には安全対策が必要とされた通学路は何ヶ所あっ

たか 

  ② ①は具体的にどのような内容であったか 

  ③ 平成２６年３月策定の「木更津市通学路交通安全プログラ

ム」は見直す必要があるのではないか 

 ⑵ 学校施設長寿命化計画について 

  ① スロープの設置、トイレの洋式化、照明のＬＥＤ器具化の

現状はどうか 
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１０番議員 

堀 切 俊 一 

  ② 令和４２年までに完了の目安はあるのか 

  ③ すべての小中学校の特別教室の空調設備の整備が完了する

目安をどう捉えているか 

 ⑶ 教職員等の多忙化の解消について 

  ① 木更津市が主催する教職員等を対象とする研修や会議はい

くつあるか 

  ② 教職員等の増員の状況はどうか 

 ⑷ 公民館の洋式トイレ整備について 

  ① 現状と今後の整備についての認識を伺う 

２ 令和１０年以降は木更津駅周辺の施設から若者の姿がなくなっ 

 ていくのではないか 

 ⑴ 西口のスパークルシティ木更津６階及びアクア木更津Ｂ館の 

  利用予定について 

  ① 令和１０年以降も賃貸借契約を更新して学習の場を提供で

きないか 

 ⑵ 現在の木更津市立図書館について 

  ① 令和１０年以降の施設または跡地利用の方針を伺う 

  ② 学習等の場を確保できないか 

 ⑶ 令和１０年以降の学生等の学習の場について 

  ① 確保の見通しを伺う 

３ 木更津市の農業者支援について 

 ⑴ 千葉県の実施している「輝け、ちばの園芸」次世代産地整備 

  支援事業への上乗せ支援について 

  ① 木更津市も県の補助への上乗せ支援ができないか 

 ⑵ 農業用廃プラスティック処理料の補助について 

  ① 木更津市も補助額の増額ができないか 

４ 国土交通省の自動運転社会実装推進事業について 

 ⑴ 地域公共交通確保維持改善事業費補助金制度について 

  ① 制度に対する木更津市の所見を伺う 

１ ２ ５番議員 

重 信 文 彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ５ 日 

（木） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 通学路整備と安全性について 

 ⑴ 信号機なしの横断歩道について 

  ① 信号機の設置について 

  ② 安全性の確保について 

２ 介護保険料の徴収について 

 ⑴ 徴収の方法について 

  ① 支払いの選択肢について 

  ② 近隣市の状況について 

  ③ 今後の検討について 

３ 保育園の待機児童について 

 ⑴ 現状について 
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５番議員 

重 信 文 彦 

  ① 複数児童での利用について 

  ② 安心した子育て環境に向けて 

１ ３ ６番議員 

安 藤 順 子 

９ 月 ６ 日 

（金） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 市民の活動における行政の支援 

 ⑴ 市民活動全般について 

  ① 現状について 

  ② 経済的支援とそれ以外の支援について 

 ⑵ スポーツについて 

  ① 行政としての支援の現状 

  ② 全国大会等出場奨励金交付事業について 

 ⑶ 文化芸術活動について 

  ① 行政としての支援の現状 

  ② 全国大会等出場奨励金について 

２ 誰もが安心して暮らせる仕組み 

 ⑴ 地域の見守り活動について 

  ① 民生委員の役割について 

  ② 木更津市社会福祉協議会の役割について 

  ③ その他支援機関等との連携について 

３ 農林水産物を活かした地域経済の活性化 

 ⑴ 木更津市の特産品 

  ① 商品について 

  ② 取扱い場所について 

 ⑵ 現在着目されているものについて 

  ① 農産物について 

  ② 海産物について 

 ⑶ 特産品について行政ができること 

  ① 商品化など、行政の関わり方の現状と課題 

  ② 地域のブランド化の観点からみた今後の取組 

１ ４ ２番議員 

吾 津 松 太 郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ６ 日 

（金） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ オーガニックなまちづくりと地域循環共生圏について 

 ⑴ 第２期から第３期オーガニックなまちづくりアクションプラ

ンへ 

  ① 第３期が目指すもの 

  ② 地域循環共生圏が目指すもの 

  ③ 「オーガニックなまちづくり」と上位計画との関連性 

 ⑵ 地域循環共生圏とは 

  ① 現在の取組について 

  ② 地域の主体として期待するもの 

 ⑶ 地域循環共生圏の広がりについて 

  ① 中心市街地活性化 

  ② 学校・教育 

  ③ ローカルＳＤＧｓ事業を生み出すには 
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１ ５ ７番議員 

齊 藤 秀 樹 

９ 月 ６ 日 

（金） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 高齢者が住み慣れた地域で安心して暮らしていくために 

 ⑴ 地域包括支援センターについて 

  ① 設置目的と必要性について 

  ② 活動状況と課題について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑵ 移動手段の確保について 

  ① 自家用有償旅客運送の活用について 

  ② 路線バスの活用について 

  ③ ライドシェアの活用について 

２ 災害用備蓄整備について 

 ⑴ 簡易トイレと毛布購入について 

  ① 現在の配置状況について 

  ② 今後の購入予定について 

 ⑵ トイレカーについて 

  ① 購入の予定はあるのか 

３ 消防行政について 

 ⑴ 高柳出張所について 

  ① 現在の職員体制について 

  ② 今後の取扱いについて 

 ⑵ 火災予防の取組について 

  ① 高層建築物における防火対策について 

  ② 防災ジュニアハイスクールについて 

１ ６ １７番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ６ 日 

（金） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 業務委託先の選び方とその後を検証 

 ⑴ プロポーザル方式実施要綱 

  ① 第５条 審査会の審議 

  ② 第７条 提案資格要件 

 ⑵ 受託者が第三者に再委託を 

  ① すべての再委託は禁止 

 ⑶ 業務プロセス分析業務委託 

  ① 会社設立５ヶ月後に公募 

  ② 再委託先との契約内容 

 ⑷ 吾妻公園文化芸術施設基本設計 

  ① 公募型プロポーザル審査要領 

  ② 匿名性確保で黒塗り提出書類 

 ⑸ 木更津市民交流プラザ整備 

  ① 実施要項の提案の資格 

２ 審議会等のオンライン会議の在り方 

 ⑴ 審議会等の会議の公開 

  ① 会議公開の目的 

  ② 対象となる会議 
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１７番議員 

田 中 紀 子 

  ③ 会議資料提供等 

 ⑵ オンライン会議の実施 

  ① コロナ禍に対応 

  ② 通常時にも実施 

 ⑶ 文科省通知(Ｒ２．７．２８) 

  ① 通知の把握状況 

  ② 通知受けその後 

 ⑷ オンライン会議ルール 

  ① 総合教育会議は 

  ② 審議会等の会議 

３ 能登半島地震を受け、防災・減災を見つめ直す 

 ⑴ 能登半島地震後職員派遣 

  ① ２次避難者の健康管理 

  ② ２５日間応急給水活動 

  ③ 災害対策の総括的支援 

 ⑵ 液状化危険度の高い地域 

  ① 道路や橋梁の強度 

  ② 下水のマンホール 

  ③ 避難所や避難場所 

  ④ 要配慮者利用施設 

  ⑤ ＨＰでの周知方法 

 ⑶ 災害対策本部の代替に真舟小 

  ① 本部設置運営訓練 

  ② 機能の整備状況は 

 ⑷ 電源が必要な在宅療養者支援 

  ① 停電時の問合せは 

  ② 対象者の全数把握 

  ③ 蒲郡電源あんしんネットワーク 

 ⑸ 災害対策に対する組織体制 

  ① 危機管理課の課題 

１ ７ １番議員 

吉 田 眞 紀 人 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ６ 日 

（金） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ スポーツ振興について 

 ⑴ 江川総合運動場第一野球場及びサッカー場について 

  ① 利用状況について 

  ② 利用者の声について 

  ③ 施設の利便性向上について 

２ 百年後芸術祭(内房総アートフェス)について 

 ⑴ 事業中間報告書について 

  ① 事業目的、開催概要について 

  ② 「いちはらアート×ミックス」について 

  ③ 広域連携に取り組んだ効果について 
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１番議員 

吉 田 眞 紀 人 

 ④ 課題及び今後について 

３ 若い世代への情報発信について 

 ⑴ 若い世代に届ける情報発信 

  ① 各媒体における取組について 

  ② ＳＮＳによる情報発信の課題について 

  ③ 今後の取組について 
 


